

CLAUDIO CORTES

Ayer volvió a defender a Pinochet

# Por qué Kaiser amenaza a Chile Vamos

Algunos le abrirían puertas para una primaria, pero sus posiciones extremas podrían desordenarla.



"Sería raro que Chile Vamos esté dispuesto a aceptar una primaria así, por razones tácticas y por razones de posición política".  
**Eugenio Guzmán**



irá a Republicanos", más aún en un contexto de voto obligatorio, piensan en la tienda de Kast.

Y creen que, si Kaiser no va a una primaria, no se arriesgará a ir a primera vuelta, porque eso le impediría postular a "senador si no gana".

Kaiser mismo dice que "no me gustan las aventuras personales" y añade que no cree que compita por el Senado, pero que sí repostularía como diputado por Santiago.

En Republicanos afirman que si Kaiser fuera a la primaria de Chile Vamos tampoco tendría muchas posibilidades. "Puede darle una sorpresa a Matthei en un contexto de dispersión de candidatos", pero "por ahora no se ha visto desafiado, confrontado por periodistas con su pasado, con sus tuit", cierran.

Un contexto de dispersión de candidatos en primaria implicaría que Matthei podría ver "picoteados" sus votos desde su ala izquierda, por ejemplo, por una Ximena Rincón, luego por alguna carta que pudiera salir desde RN y/o Rodolfo Carter y por su flanco derecho, por Kaiser.

En el círculo de Matthei dicen que ni siquiera está definido ir a primarias o con quienes. "Para eso falta mucho", rematan. Y el académico UDD Eugenio Guzmán no cree que CHV le abra un espacio a Kaiser, por "razones tácticas" y porque "se aleja mucho del tronco de los partidos de centro derecha".

—Podría desordenar y polarizar la primaria de Chile Vamos.

—Precisamente por eso... La entrada de un Kaiser se extravía y generaría mucha conflictividad.

Piensa que no sería rival para Matthei y añade que "sería raro que CHV esté dispuesto a aceptar una primaria así, por razones tácticas y de posición política".

Tomás Duval piensa diferente y usa el mismo argumento que Kaiser: "Se requiere acuerdo amplio en la oposición, con Kaiser, Demócratas, Carter y eso le puede dar impulso a quien gane. El dilema político es si las candidaturas de Chile Vamos aceptarían esa primaria. Piñera lo hizo y fue Presidente. Hubo episodios muy duros, pero le dio un sentido a esa candidatura".

—Y después hubo otra y los partidos perdieron frente a Sichel.

—Sí, pero es un método eficaz.

—Si se abre el naipe, eso le da más posibilidades a un eventual candidato de RN.

—Difícil, no veo todavía un candidato en RN... está por verse.

René González R.

Johannes Kaiser Barents-von Hohenhagen "tiene posibilidades de competir en primarias presidenciales", dice el analista electoral de RN, **Tomás Duval**. "No lo creo la entrada de un Kaiser se extravía y generaría mucha conflictividad", afirma el decano de la Escuela de Gobierno de la UDD, **Eugenio Guzmán**.

Kaiser apareció en la última encuesta Pulso Ciudadano con 3,7% de preferencias presidenciales espontáneas -4% en Cadem- y, como apunta el experto electoral **Pepe Auth**, marcar en esa pregunta es difícil; incluso MEO (1,8%) no está tan "en la punta de la lengua".

El diputado exRepublicano y hoy presidente del Partido Nacional Libertario en formación, no es de quienes mide la CEP, pero además de los respaldos de sus pares Gonzalo de la Carrera y Gloria Naveillán, consiguió que el presidente argentino, Javier Milei, llamara a inscribirse en su colectividad.

Antiabortista -"en primer lugar: Felicidades! En segundo lugar: felicidades por reconocer que es una personalita, escribió en X cuando Camila Vallejo comunicó su embarazo- es un pinochetista que dice no justificar los crímenes contra los derechos humanos, aunque ha expresado que los asesinados en Pisagua "estaban bien fusilados".

Ayer en CNN volvió a defender apasionadamente a Pinochet, mientras atacaba a la dictadura de Nicolás Maduro: "No lo voy a condenar jamás. A los que

éramos sus enemigos de clase (del gobierno de Allende, nos salvó el pellejo... No condeno a) todas las dictaduras. A la de (Lucio) Cincinato tampoco la condeno (458 AC)".

Sus comentarios misógenos del pasado los ha matizado con frases como "nos pusimos un país tan latero, que no podemos hacer un chiste" (entrevista en T13 C con Roka Valbuena).

Hoy tiene poca visibilidad y así y todo se las arregla.

Por ejemplo, se quedó sin candidatos para medirse en las municipales. Su bandera era Aldo Duque en Santiago, pero se bajó. Y, sin embargo, en la última Cadem Kaiser tiene un 58% de conocimiento, quedando casi a la altura de dos presidentes de partido acostumbrados a hacer noticia: Paulina Vodanovic del PS (62%) y Lautaro Carmona del PC (60%).

Su éxito -en medio del auge mundial de populismos de extremos- se explica en parte por haber canalizado a una parte de esa derecha que se desencantó de que Republicanos se lanzara a cambiar la constitución del 80.

A I

"Se requiere acuerdo amplio en la oposición, con Kaiser, Demócratas, Carter".  
**Tomás Duval**



menos eso es lo que creen en el Partido Republicano, donde una alta fuente dice que las renuncias de los diputados Gonzalo de la Carrera, Rojo Edwards (terminó su período en 2022), y Gloria Naveillán no afectaron tanto.

"Luego vino lo de Kaiser (2024), que fue el único que de verdad nos tocó la fibra. Se arrepintió de votar a Favor e hizo campaña por el En Contra y después del plebiscito galvanizó ese ejercicio, que nos golpeó en el grupo de personas de derecha que votó En Contra", reconoce la misma fuente del PR.

Añade que siempre pensaron que el nivel normal de Kast en las encuestas era de alrededor del 14% y que sabían que eran "espuma" sus cifras por sobre el 20% cerca de la elección de consejeros constitucionales.

Lo que no previeron es que el alza de Matthei, impulsada también por el fallecimiento de Piñera, sería duradera. Ella se despegó: en la última Pulso marca 25,2% de preferencia presidencial espontánea y él 14,4%. "Ese desprendimiento (de Matthei respecto de Kast)

pensamos que Kaiser lo representa en parte 3%-5%, con un discurso inflexible".

## Qué hacer con él

Kaiser dice a "La Segunda" que quiere ir a una primaria de toda la derecha. Republicanos se niega. No tiene para qué, cuando inscribirse directo a primera vuelta potenciaría su lista parlamentaria.

Además, "si Kaiser no está en la papeleta, su votante no se irá a Chile Vamos, se